



Deutsche Schule Istanbul

Der Schulleiter

Istanbul, 8. September 2023

Liebe Eltern,

das Schuljahr hat begonnen und ich möchte die Gelegenheit nutzen, Sie auf diesem Wege und noch vor den Elternabenden in der übernächsten Woche zu begrüßen und Ihnen einige Informationen zu geben.

Ganz besonders willkommen heiße ich die ‚Neuen‘ an der Deutschen Schule Istanbul! Sie haben sich mit der Deutschen Schule Istanbul eine Privatschule mit langer Tradition ausgesucht, die gut ausgestattet ist, modernen differenzierten Unterricht bietet, (auch) digital arbeitet – und nicht zuletzt eine wichtige Säule der deutsch-türkischen Beziehungen darstellt. Gemäß unserem Leitbild, das Sie auf unserer Website einsehen können, verstehen wir uns als liberal, tolerant und divers. Auf die Einhaltung dieser Werte wollen wir achten, sie zu bewahren mag gerade heute eine besondere Herausforderung – und Pflicht – sein.

Die Zusammenarbeit mit Ihnen, liebe Eltern, wünschen wir uns als Erziehungspartnerschaft, getragen von gegenseitigem Vertrauen und wechselseitiger kritisch-konstruktiver Unterstützung: Ihnen und uns geht es gemeinsam um das Wohl Ihres Kindes! In regelmäßigen Begegnungen mit dem von Ihnen gewählten Schulelternbeirat besprechen wir aktuelle Entwicklungen und Problemfelder und nehmen Impulse aus der Elternschaft auf. Wir bitten Sie aber zu respektieren, dass die (Arbeit in der Schule betreffende) pädagogische Entscheidungen letztlich von uns getroffen werden. Dass wir bei der Suche nach individuellen Lösungen dabei immer das System und die Gesamtsituation im Blick haben (müssen), liegt in der Natur der Sache – dies impliziert, dass nicht immer alle zufriedengestellt werden können. Allemal unterstellen wir, dass Sie sich mit der Anmeldung Ihres Kindes an unserer Bildungseinrichtung grundsätzlich mit dem Konzept unserer Schule einverstanden erklären.

In dringenden Fällen werden Sie von uns über das Sekretariat per Mail, SMS, ggf. auch telefonisch, informiert. Wir wünschen uns von Ihnen, dass Sie dessen ungeachtet mit gewisser Regelmäßigkeit auf unsere Website schauen (www.ds-istanbul.net) – dort finden Sie z.B. auch Regeln für den Umgang mit digitalen Medien, wie Sie die Klassenlehrkräfte in dieser Woche mit Ihren Kindern durchgesprochen haben. (In Kürze wird auf der Website auch die umfangreichere (Eltern-/ Lehrkräfte-) Version veröffentlicht ebenso wie das Medienkonzept.)

In diesem Jahr liegen noch einige Herausforderungen vor uns:

Der Bau des neuen Mehrzweckgebäudes mit der heiß ersehnten Turnhalle soll im Jahre 2024 fertig gestellt sein. Die Baustelle schränkt uns nach wie vor sehr ein, immer wieder müssen wir z.B. damit umgehen, dass Baufahrzeuge recht unversehens Beton und sonstiges Material anliefern. Die Schülerinnen und Schüler sind dann bei sowieso schon eingeschränkter Bewegungsfreiheit noch stärker eingeengt.

Wir sind uns darüber im Klaren, dass bestimmte Pausenangebote (z.B. Fußballkicker oder Tischtennisplatten in der Mensa) nur begrenzt Abhilfe zu leisten vermögen.

Der 61. Weihnachtsbasar am 2. Dezember wird wieder gemeinsame Anstrengungen erfordern, ist aber auch das größte Fest der deutschen Community in Istanbul und damit ein besonderes Aushängeschild unserer Schule.

Vom 12.- 18. Dezember wird die sog. Bund-Länder-Inspektion (BLI) an unserer Schule durchgeführt, zu der u.a. auch Gespräche mit dem Elternbeirat und eine Onlinebefragung gehören. Drei erfahrene Inspektoren aus Deutschland werden in dieser Woche den Unterricht in allen Klassen, z.T. mehrfach, besuchen. Eine erste Rückmeldung zu den gewonnenen Erkenntnissen erfolgt bereits am letzten Tag des Besuchs; der umfassende Inspektionsbericht liegt der Schule dann einige Monate später vor.

Auf die Elternabende der deutschen Sektion am 21. September (18 Uhr) weise ich Sie schon jetzt hin; eine gesonderte Einladung für die beiden Sekundarstufen erfolgt bald. Dort werden Sie Gelegenheit haben, die Klassenleiterin oder den Klassenleiter Ihres Kindes kennenzulernen ebenso wie – persönlich oder per Videopräsentation – dessen Fachlehrkräfte.

Viele Grüße aus der Deutschen Schule



(Dr. Hans Brüggemann, Schulleiter)